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湖南纪委干部微博叫板县委书记

引起了媒体的关注，记者就此采访了该

纪委干部（御史在途）。

记者：为什么选择在微博上叫板？在

现实中，你有为这群讨薪民工做过努力吗？

御史在途：除了他们，在现实中，

我还经常为其他讨薪民工和因工伤残

民工维权。以前我采取的主要方式

是：请劳动监察部门出面为民工做主；

请律师免费为民工维权；请媒体朋友

通过曝光为民工维权；直接跟欠薪单

位交涉为民工维权，等等。这次在微

博曝光，主要目的是揭露腐败和黑

暗。但为民工解决问题，讨回尊严，还

得走法律程序。

记者：对他们的遭遇，你做过调查吗？

御史在途：对于所有民工的遭遇，我

都坚持深入现

场调查。这次

受 冤 的 民 工 ，

是 我 的 家 乡

人 ，我 的 调 查

更加深入细致，他们也不可能对我说

一句假话。我掌握了充足的证据，证

明公安违法。

记者：以“乌纱帽”为赌注，你觉得

自己会赢吗？

御史在途：我注定不会是赢家。因为

杨懿文们是不可能跟我打这个赌的，他们

输不起。当然，他们可能会解释说是不

屑。所以，我不过是给自己下了个套。

记者：即使这样，你还是会履行自

己的承诺？

御史在途：我必须对我所说的话负

责。如果事实证明那些民工诉求不合

理，我如果不辞职，作为一个男人，何以

自立于人世间？

记者：发了这些微博后，长沙县委

和公安局方面有接触过你吗？

御史在途：这几个月来，长沙县委

和县公安局从来没有正面跟我接触过。

记者：和这次叫板的长沙县委书记

相比，你们俩谁的行政级别比较高？

御史在途：他的级别高。我是处级

干部，他是副厅级干部。长沙县是湖南

第一经济强县，他也担任长沙市经济开

发区的一把手，绝对是重量级人物。

据《都市快报》

“如果经公正调查证实民

工诉求不合理，我立即辞职以

谢天下”。近日，网名为“御史

在途”的湖南省纪委在职干部

在微博发帖，就湖南省长沙县

警方拘留殴打讨薪农民工一

事，叫板该县县委书记。实际

上早在今年4月，“御史在途”

曾发多条微博披露此事，一度

引发网民关注。

“请问长沙县委书记杨懿文同志、亲自部署诱捕

民工的长沙县公安局长曾卫国，敢说‘如果这些民工

的诉求合理，我立即辞职以谢天下’吗？”网友“御史在

途”在10月20日发表的微博中这样写道。记者证实，

“御史在途”的真实身份，是湖南省纪委的一名在职干

部。

“50名民工被骗到长沙怡海星城工地，40天没

事做，没获得任何补偿。长沙县公安局勾结无良建

筑商，在县劳动保障局的配合下，制造虚假协议，把

民工骗到项目部，出动数十名防暴警察进行抓捕”。

“御史在途”在当天的另一条微博中介绍说。实际

上，这已经不是他第一次在微博上谈论此事。“御史

在途”21日答复记者的短信表示，此次之所以叫板长

沙县当地领导，还是因为“四月份的事”。今年4月

中旬，“御史在途”曾连发数条微博，声讨长沙县警方

拘留殴打讨薪民工一事。实际上，按“御史在途”的

说法，由于这些讨薪民工是他的老乡，因此他起初发

微博，“目的是关心受迫害的我的父老乡亲”。

随后，一位叫“尹默三”的网友还将此事转发给

了长沙县公安局官方微博“长沙警事”。当时后者的

回复是：“长沙县公安局高度重视，已责令县局纪委

（督察大队）邀请长沙县纪委一起对该案的办案过程

进行调查，核实网友所反映的情况。”

事关老乡讨薪受阻

然而，按照“御史在途”的说法，时间已过去半

年，事情一直未妥善解决。

他说，事发后当地警方调查了大约一周的时间，

但“至今也没有公开调查报

告”，更没有向讨薪的民工说

明，“（老乡们）还是一分钱都

没拿到”。更让他气愤的是，

“常有小人向我的领导、同事说长沙县公安局拘留讨

薪民工并无不当，因为民工诉求不合理”。“御史在途”

在微博中写道。

这也正是他本次在微博上公开叫板长沙县领导

的原因。“御史在途”表示，如果经过公开调查，证实

民工的诉求不合理，自己会立即辞职，但如果诉求是

合理的，“请问长沙县委书记杨懿文同志、亲自部署

诱捕民工的长沙县公安局长曾卫国，敢说‘如果这些

民工的诉求合理，我立即辞职以谢天下’吗？”

这些微博再度引起很多网民的围观。有网友称

赞“御史在途”是“血性汉子”。“御史在途”说，也有很多

网友发短信劝他，“但暂时还没有感受到什么压力”。

不过，长

沙 县 方 面 尚

未 公 开 回

应。 据《南方

都市报》

自称未感受到压力

为讨薪民工
打抱不平

@无牙也锋利 ：一个重视保护弱

势群体利益的好的纪委干部 。

@萧孙申子 : 傻子才会那么干，人

家都是白骨精。

@京京: 难得，终于见到一个好官，

这样的纪检干部老百姓会拥护的。

@放飞的心灵: 我坚决支持“御史

在途”！这位湖南省纪委干部能为农民

工讨说法及他持续关注他们的讨薪实在

是难能可贵，中国这样的干部已经是凤

毛麟角了。相反，长沙县委书

记和公安局长及相关的机关、

干部这样对待民工可见他们是

在为什么工作。

@龙刺天:纪委在很多人心

中很强势，纪委的干部维权也需

要借助非常规通道，悲哀的是纪

委干部，还是我们的制度 。

@人民网：一个省纪委的

干部，喜为民众打抱不平，敢

在微博上指名道姓批评地方

官员，甚至不惜以官帽对赌，

如此独树一帜的官员，自然引来网友的

热捧。可为何“御史在途”舍体制内的

正式渠道不走，而剑走偏锋求助于微博

呢？

@居里小黑：如果所有的纪检干部

都像@御史在途一样，何愁官场不清

白 ？何愁贪官污吏不绝迹？

10 月 20 日，湖南纪委干部以“御史

在途”的微博形式向湖南长沙县县委书

记叫板，声讨警方殴打讨薪民工。

经调查，这位叫板县委书记的纪委干

部是湖南省纪委预防腐败室支部成员、副

主任陆群。这是省级纪委里唯一经过认

证的实名微博干部。在微博上，他曾率先

披露特供农场，他曾怒斥毒打民工的长沙

警察，他还号召领导干部关注食品安全。

他的三个标签分别是：反腐败、环境保护、

食品安全。有人说，这个在体制内不自由

的官员，在微博上实现了自由。

昨晚，陆群通过微博对此事作出新

的回应：今天不断有网友询问民工讨薪

被打事件真相。因时间关系，我来不及

整理，将于明天先公开我关注该案始

末，让大家看看以杨懿文为代表的长沙

官僚是怎样欺上压下、阳奉阴为的。

据《南方都市报》

事件经过 真人揭秘

记者对话

微博热评

省纪委干部：“我注定不会是赢家”

他是预防腐败室副主任陆群


